



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 14.09.2016

Sitzungsleitung: Angelika Röhrmoser
Protokollant: Johann Lamminger
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 21:45 Uhr

Anwesende Teilnehmer:

Angelika Röhrmoser	Vorsitzende
Michael Schmuck sen.	Stellv. Vorsitzender
Johann Lamminger sen.	Schriftführer
Bernhard Baumgartner	Dekanatsvertreter
Silvia Golshani	PGR-Mitglied
Kathrin Anne Hanses	PGR-Mitglied
Katharina Hinterholzer	PGR-Mitglied
Matthias Ludwig	PGR-Mitglied
Michael Mücke	PGR-Mitglied
Leonhard Weis	PGR-Mitglied
Markus Karl	Pfadfinder
Judith Seipel	Pastoralreferentin
Magdalena Kirchberger	Pastoralassistentin
Stephanie Humpel	Kirchenpflegerin

Entschuldigt sind:

Pfarrer Jure Zirdum	Pfarradministrator
Alfred Tüllmann	Dekanatsvertreter
Josef Bichl	PGR-Mitglied
Beate Kröll	PGR-Mitglied
Maria Lettenmayr	PGR-Mitglied
Hubert Atzinger	Diakon

1. Eröffnung und Begrüßung

Die Vorsitzende Angelika Röhrmoser begrüßt die Teilnehmer der Sitzung.

2. Geistliches Wort

Pastoralreferentin Seipel liest „Kleine Perlen“.

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 13.07.2016

Das Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 13.07.2016 wird einstimmig angenommen.

4. Vorstellung neue Mitarbeiterin

Frau Magdalena Kirchberger ist ab jetzt als Pastoralassistentin im Pastorkurs im Pfarrverband tätig. Sie belegt eine halbe Stelle und besucht dazu noch ihre Ausbildungsveranstaltungen.

5. Aktuelle Berichte

5.1 Berichte der pastoralen Mitarbeiter

- Gottesdienstordnung bis Ende Kirchenjahr ist erstellt. Es ist im Herbst wegen der vielen Hochfeste etwas schwierig, alle gewünschten Messfeiern unterzubringen. Zudem fällt Pfarrer Bartl als Vertretung aus, da er fest in Bruckmühl tätig ist. Die Wortgottesdienste mit den aktuellen Wortgottesdienstleitern laufen gut. Auch die Erstellung des Kirchenzettels mit der neuen Druckerei spielt sich immer besser ein.
- Firmtermin ist 22.07.2017.
- Pastoralreferentin Seipel hat von Frau Humpel die Trägerschaft (Verwaltungsleitung) des Kindergartens übernommen. Das schränkt die Zeit für seelsorgerische Tätigkeiten ein. Zur Entlastung der Seelsorger soll eine Stelle als Verwaltungsleiter für den Pfarrverband (Haushaltsverbund) und eine Stelle als Verwaltungsleiter für den Kitaverbund (muss noch eingerichtet werden) ausgeschrieben.
- Im Pfarrverband ist die freie Pfarrvikarsstelle in eine Stelle als Gemeindefereferent umgewidmet. Da aber auch für diese Stelle keine Bewerbungen eingegangen sind, ist sie unbesetzt.
- Johann Lammingner übernimmt die Urlaubsvertretung als Wortgottesdienstleiter für Diakon Hennes im Seniorenheim Vitalis.
- Die Urlaubsvertretung durch Pfarrer Cabraja verlief reibungslos. Es hat ihm sehr gut gefallen und kommt nächstes Jahr gerne wieder. Die Sammlung für ihn wurde vom Ordinariat verboten, nachdem sich jemand von auswärts nach der Bekanntgabe im Kirchenzettel beschwert hatte.

5.2 Berichte der Sachbereiche

- Ehe und Familie

- Die Nachtwanderung (Ferienprogramm) ist gut verlaufen. Heuer waren etwas weniger Kinder da.
- Die Bergmesse fand in der Kirche statt, weil die Zeitungsredakteurin den Artikel eigenmächtig verändert hat und eine Falschmeldung in der Zeitung stand. Es war ein schön gestalteter Wortgottesdienst.

- Jugendarbeit

- Beim Wochenende der Ministranten in Benediktbeuern wurden sie von den dortigen Betreuern für ihr gutes Benehmen und ihren Zusammenhalt gelobt.
- Die Pfadfinder bringen das Friedenslicht am Sa., 17.12.2016. Da 2017 der 4. Advent am 24.12.2017 ist, ist der Friedenslichtgottesdienst am Sa., 23.12.2017.
- Die Pfadfinder feiern am 08.07.2017 30-jähriges Bestehen. Wegen des Pfarrheimneubaus ist das Fest auf dem Volksfestplatz. Eventuell kann sich die Pfarrei einbringen, da kein eigenes Pfarrfest gefeiert werden kann.

- Ökumenische Arbeit

- Die Kinderbibelwoche war gut, alles wird weiter wie bisher gehandhabt.
- An der Englandfreizeit von Pfarrer Höschler für Jugendliche nahmen auch Kinder aus unserer Pfarrei teil. Es war ein tolles Erlebnis.
- Pfarrer Fischer sucht eine neue Wohnung (mind. 4 Zimmer) zum 01.12.2016, da ihm wegen Eigenbedarf gekündigt wurde. Wer helfen kann, soll sich melden.

- Öffentlichkeitsarbeit

- Im Moment läuft alles, es gibt keine Neuigkeiten.
- Da Herr Mücke im Oktober in Urlaub ist, findet das erste Redaktionstreffen am Dienstag, 20.09.2016 um 18.00 Uhr im Pfarrbüro statt. Abgabe der Artikel ist spätestens Anfang November.

- Senioren

- Die Ausflüge nach ins Alpbachtal und St. Ottilien waren schön. Die Teilnehmerzahl aus Feldkirchen-Westerham ist geringer, dafür fahren mehr Teilnehmer aus Laus mit.
- Am 10.10.2016 findet mit der traditionellen Fahrt nach Birkenstein der letzte Ausflug des Jahres statt. Pfarrer Zirdum hält den Gottesdienst.

- Liturgie

- Feste und Feiern

- Nach dem Patrozinium ging es gemeinsam aufs Volksfest. Dort verliefen sich die Teilnehmer aber.
- Es sollte überlegt werden, das nächste Pfarrfest statt am Sonntag am Samstag abend zu feiern.

- Frauenbund
 - Am 14.09.2016. war Herbstaussflug auf den Wallberg. Bei herrlichem Wetter kamen viele Teilnehmer.
 - Die nächste Aktion ist der Erntedankaltar mit Erntekrone.
- Dekanatsrat
 - Zur Zeit ist Sommerpause. Die nächste Versammlung ist im Oktober zum Thema Muslime.
- Soziale und caritative Aufgaben
 - Die Suche nach Austrägern wurde gestartet, es werden nach wie vor Helfer für die Caritassammlungen (2x im Jahr) gesucht, möglichst neue Leute die noch kein Ehrenamt bekleiden. Dabei sind nur Briefe einzuwerfen. Vor allem im Gebiet Westerham fehlen Sammler. Die Sammlung läuft ab 26.09.2016.

5.3 Weitere Berichte

- Pfarrheimneubau:

Wegen der Sommerferien gibt es nichts Neues. Im Ordinariat erfolgte zweimal ein Wechsel der zuständigen Bearbeiter, jetzt ist ein externes Büro befasst: Büro Tost, Hr. Kay Kiklas. Auf Nachfrage wurde angegeben, dass der Pfarrheimneubau in der Sitzung im Oktober 2015 bereits genehmigt wurde, es liegt aber keine offizielle Zulassung vor. Deshalb soll bei Frau Birk weiter nachgehakt werden. In der Bauausschußsitzung des Gemeinderates wurde die kürzere Variante mit 12m Straßenabstand ohne Gegenstimme genehmigt.
Die Belegung des bestehenden Pfarrheims ist bis 24.12.2016 vergeben, vorwiegend intern. Zum Jahreswechsel erfolgt ein Cut und keine weitere Belegung.
- Kindergarten:

Der Westerhamer Kindergarten, der als Provisorium dienen soll, ist sehr stark sanierungsbedürftig. Er soll bis Ende Januar bezugsfertig sein. Es wird um Unterstützung gebeten.
- Friedhof:

Im Sommer erfolgte eine Grabsteinprüfung. Dabei gab es ca. 70 Beanstandungen. Die Betroffenen wurden angeschrieben.

6. Verschiedenes

- Es soll neben der Neueinführung auch eine Verabschiedung von Ministranten geben, die ihren Dienst beenden. Diese Verabschiedung soll einmal im Jahr stattfinden.
- Der Kreuzweg von der Schießstättstr. in den Wald beim Golfplatz ist stark zugewachsen und muss freigeschnitten werden. Da es ein öffentlicher Weg ist, wäre das die Aufgabe des Bauhofs der Gemeinde. Der Platz an dem das Kreuz steht, ist stark vermüllt und wird als Lagerplatz verwendet. Da er sich in Privatbesitz befindet, muß mit dem Besitzer gesprochen werden.
- Der nächste Kommunionkleidermarkt am 14.01.2017 kann noch im bestehenden Pfarrsaal durchgeführt werden. Wenn bis dahin schon mit Ausräumarbeiten und Abbau der Küche begonnen wurde, ist das nicht hinderlich.
- Pastoralreferentin Seipel hat momentan nicht die Zeit, bis Mitte Oktober ein Helferessen zu organisieren. Die Einladung erfolgt dabei jeweils an die einzelnen Gremien, nicht an die Helfer selbst.
- Zu den Zeiten des Christkindlmarktes am Dorfplatz (03.-04.12.2016) soll in der Pfarrkirche eine Aktion „Offene Kirche durchgeführt werden, zu der man den Kirchenraum anders erleben kann (Licht, Musik, ...). Vorbereitungstreffen dazu ist am Dienstag, 08.11.2016 um 20.00 Uhr in der Werktagskirche.

Nächster Sitzungstermin: **Dienstag, 22.11.2016, 20.00 Uhr**
in den Jugendräumen des Pfarrhauses (Werktagskirche)